

APALACHE ESTRUCTURACIÓN ANUNCIA SU POSTURA SOBRE LOS RECIENTES CAMBIOS EN LA PERSPECTIVA DE LA CALIFICACIÓN SOBERANA DE MÉXICO

Ciudad de México, México a 26 de noviembre de 2024 – Grupo Apalache Estructuración, firma especializada en servicios de análisis financiero y banca de inversión en México, expresó hoy su postura respecto a los recientes cambios realizados por dos agencias calificadoras en la perspectiva de la calificación soberana de México, la cual pasó de "Estable" a "Negativa".

Desde la óptica de Grupo Apalache, ambas acciones parecen de cierta manera precipitadas, ya que una de ellas se realizó previo a que se diera a conocer: i) la información sobre el Presupuesto 2025; ii) la política fiscal propuesta para el próximo año; y, iii) las proyecciones que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregó al Congreso de la Unión.

Por su parte, la otra agencia calificadora tomó en consideración el cambio de administración federal que se llevará a cabo en enero de 2025 en Estados Unidos, y los comentarios realizados por el Presidente electo, D. J. Trump; mismos que son comunes en su estilo de hacer política, sobre todo considerando que no es la primera vez que Trump emite señales pro negociación que, finalmente, en un número amplio de ocasiones terminan no consumándose: es decir se está dando por hecho una declaración de D. J. Trump como un acto ejecutado, perfeccionado e implementado.

Al respecto, el Mtro. Manuel S. Pérez Alavez, Presidente del Consejo de Administración de Grupo Apalache Estructuración, comentó: "No abona a la estabilidad financiera de México ejecutar este tipo de acciones/pronósticos de calificación, aún sean de perspectiva, sin considerar el panorama completo o basándolos en hechos no consumados, mismos que tendrían muy negativas implicaciones económicas para un bastión republicano como lo es el estado de Texas; lo cual resta credibilidad a la ejecución de la acción.

Asimismo, no se están considerando en los racionales de escenarios la derrama económica próxima a detonarse en el corredor inter-oceánico o la reapertura de inversión hacia energías renovables; efectos positivos que, sin duda, se verán reflejados en el PIB de México. Esto sin contar los aranceles establecidos por el Ex presidente AMLO a productos chinos, que reafirmaron el compromiso de México hacia el T-MEC".

De igual forma, el Mtro. Pérez comentó que, en su administración anterior, Donald Trump declaró en múltiples ocasiones que EE. UU. saldría del TLCAN con objetivos de renegociación, dando origen al T-MEC; por lo que sus recientes declaraciones sobre la imposición de aranceles a México deberían internalizarse en cualquier modelo predictivo financiero, una vez, consumadas, y no ex ante; ya que con ello sólo se abona a ruido y volatilidad innecesaria que sí tiene implicaciones efectivas, como las ya reflejadas en el tipo de cambio, que así mismo impactan el costo de coberturas cambiarias y la importación de materias primas, en perjuicio de múltiples sectores productivos de México.

Sobre Grupo Apalache Estructuración

Apalache Estructuración es una firma boutique constituida con la finalidad de servir al segmento medio de banca de inversión en México. Apalache suma el liderazgo en relaciones con inversionistas de IRStrat, con un valor de capitalización de sus clientes en México superior a los Ps.300,000 mdp.